
2019.8 小郡市議会 高校生との意見交換会 アンケート集計表 

（小郡高校・三井高校） 

記入者 田中雅光 

会場名 小郡市役所  

意見交換会参加者 ２３ 

アンケート回収 ２３ 

アンケート回収率 １００％ 

問１．あなたの年齢を教えてください。 

年齢 

15 歳 ６ 

16 歳 ８ 

17 歳 ７ 

18 歳 ２ 

問２．今回の意見交換会の時間はいかがでしたか。 

１ 長かった ０ 

（理由）  

２ ちょうどよかった １２ 

（理由） 

・ じっくり話し合えた 

・ 自分の意見も他の人の意見も聞けた 

・ 程よく交流ができた 

・ もっと話し合いたかった 

３ 短かった １１ 

（理由） 

・ 話し合いの時間が短かった 

・ とっても楽しかった 

・ 楽しくて時間が過ぎるのが早かった 

・ 途中で終わってしまった 

・ まとめる時間がなかった 

問３．今回の意見交換で市議会や議員に対する意識は変わりましたか。 

１ 変わった １９ 

（理由） 

・ 固いと思っていた 

・ イメージと違った 

・ とてもフレンドリーだった 

・ 選挙などに取り組みたいと思った 

・ 接しにくいと思っていたが優しかった 

・ 気さくで明るい雰囲気だった 

・ 遠い存在と思っていた 

・ 思った以上に市のことを考えていた 

２ 変わらない １ 

（理由） ・ 政治についてもっと知りたい 

３ どちらともいえない ３ 

(理由)  



問４．今後、意見交換会で取り上げてもらいたいテーマはどんなことですか。 

テーマ 

・ 地球温暖化について 

・ 少子化について 

・ 外国人労働者について 

・ LGBT について 

・ イベントについて 

・ 市の未来について・日本の未来も 

・ 2020 東京オリンピック 

・ 小郡と SNS 

・ 就職先について 

・ 学生が住みやすいまちづくり 

・ 空き家対策 

・ 小郡の観光 

・ 国際間のトラブルについて 

・ 独自アプリ開発 

問５．今回の開催形式（グループワーク）はいかがでしたか。           【無回答１】 

１ 取り組みやすかった ２２ 

（理由） 

・ 前回は人が多く意見を出せなかったが、今回はたくさん出せた 

・ これからの時代に合っている 

・ 他校の人とも話しやすかった 

・ 話がしやすかった 

・ 楽しかった 

・ 最初にゲームをして緊張が解けた 

・ 他校との交流がよかった 

・ どんどん意見が深まっていった 

２ 取り組みにくかった ０ 

（理由）  

３ どちらとも言えない ０ 

（理由）  

問６．次回も参加したいと思いますか。                 

１ 参加したい １９ 

（理由） 

・ 自分の意見を言えるのが楽しい 

・ 良い経験ができた 

・ 意見がたくさん言えた 

・ もっと建設的な意見を出したい 

・ 同世代の人と話ができた 

・ 自分を高めるチャンスだから 

・ 政治について考える機会がないから 

２ 参加したくない ０ 

（理由）  

３ わからない ４ 

（理由） 

・ 卒業するから 

・ ３年だからしたくてもできない 

・ 日程がわからない 



問７．１８歳選挙権について、あなたは選挙に行きますか。            【無回答１】 

１ 必ず行く １８ 

２ 行かない ０ 

３ わからない ４ 

問８．今回の意見交換会でお気づきの点等がございましたらご記入ください。 

 

・ グループワーク形式は、あまり経験したことがなかったので、とても貴重な体験になっ

た。また、他校の生徒とグループを作り、話し合い・まとめ・発表するといった、人生に

おいてもなかなかないことだと思うので良かった。 

・ 議員と話す場面はなかなかないので、とても貴重な体験ができて良かった。他校との合

同は、最初戸惑ったが、終わってみるととても良かった。 

・ グループワークを通して自分のスキルアップにつながり良い経験となった。このような

機会を増やしてほしい。 

・ とても楽しく話しやすかったので、自分の意見が言えた。次回も参加したい。 

・ もっと小郡市や政治のことを知りたいと思った。 

・ 議員に自分の意見を真剣に聞いてもらい、他の意見や考えを知る機会となった。次回も

楽しみだ。 

・ 他校との交流の中で建設的な意見を出せたと思う。最初は長いと思っていたが、あっと

いう間に時間が過ぎて、もう少し時間がほしいと思った。 

・ もう３年生なので、次は行けない悔しい気持ちだ。こんな気持ちは初めてだ。２度とない

と思うので、とても良い機会となった。 

・ グループワークということでとても話しやすく楽しかった。他校の生徒も同じ高校生と

は思えないくらい、意見がしっかりしていた。この機会を通して改めて SNS の使い方を

しっかり考えたいと思った。来年も参加したいし選挙や政治に関心を持とうと思った。 

・ とても話しやすい形式だった。選挙に関心を持つことができた。 

・ 議員と話し合うことができ色々な考えに触れることができとても良い機会だった。 

・ 他校の生徒とも交流できたが、これからも関わりを持つことができると思う。めったに

経験できないことができこれからの武器になると思う。 

・ 最初は「めんどくさい」「怖いなあ」と思っていたが、議員や他校の生徒と話しているうちに

「楽しい、もう 1回やりたい、来年も参加したい」という感情を持った。来年も参加したい。 

・ 色々なことを話し合うことができとても楽しかった。高校生ならではの意見や他校の生

徒の意見も聞くことができ新鮮だった。 

・ 最初は意見が深まるか不安でだったが、皆さんのおかげでスムーズに進めることができ

た。とても貴重な体験だった。 

・ とても意見が言いやすく新たな発想も生まれた。他校の生徒の意見は自分よりユニーク

で幅広いことを考えていたので衝撃を受けた。 

・ 議員との対話は初めてだったが、高校生の立場になって話してもらいとても驚いた。選

挙ができるようになったときは、しっかり調べて積極的に選挙に行きたいと思う 

・ 普段考えていないことを議員と一緒に考えるのは貴重な体験だった。他校の生徒との交

流で新たな発見ができた。 

・ 最初、市議会と聞いて固いイメージがあったが、始まってみると、とても話しやすかっ

た。他校の生徒のほうが進んでいた部分もあった。 

・ 固いイメージがあったが、話しやすかった。来年も参加したい。 

・ 市全体のことなどを考えられるのか心配していたが、高校生らしい意見で良いというこ

とで、自分らしい考えを出せた。 

・ 去年も参加したが、今回の形式のほうがわかりやすくて良かった。普段は政治のことを

考える機会がないので良い機会となった。 

・ 他校の生徒や議員と話し合いができ、素晴らしい体験ができた。意見交換は苦手で緊張

したが、しっかり意見を言えた。またこのような機会を作ってほしい。 

 


